es wahr iff, daß die Verdienste eines Mannes um desto grösser sind, je mehrere Zeugnisse er vor sich hat, so habe ich das Vergnügen einen Mann von dieser Art in der Person des Freiherrn und Bischofs der Brüderkirche Johannes von Watteville aufzu: stellen, da noch ist viele tausende leben, die biesem Zeugniffe von ganzem Bergen beiftimmen; denn er hat sich ein bleibendes Andenken in ihren Bergen gestiftet: daher ich auch nicht unterlassen konnen, weil ich das Glück gehabt, von meiner frühesten Jugend an, diesen lieben Mann zu kennen, und einen unausloschlichen Eindruf von seiner groffen Liebe zu seinem Berfohner, und dem treuen Ginn, mit Dran: wagung aller seiner Leibes und Geelenkrafte, Ihm zu dienen, bekommen habe, basjenige was ich aus ächten Quellen und Nachrichten gesammelt, auch wovon ich selbst Augenzeuge gewesen, zusammenzus ziehen, zu ordnen und nach der Wahrheit im Druck bekannt zu machen; denn diese und die Unpartei: lichkeit hat nur meine Feder geleitet.

Auch die Nachkommen der Brüderkirche können daburch zum Loben und Danken gegen den Heiland gereizt werden, daß er solche treue Zeugen der Wahre heit unter Seinem Volke, noch lange ehe sie waren, aufgestellt hatte, die die Hauptursache mit gewesen,